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Благодарю
за поддержку и помощь
при сборе аналитического материала для участия в

приоритетном национальном проекта «Образование» ад-
министрацию ТСШ № 1, коллег, учащихся, родителей,
выпускников, родственников, а также всех, кто искрен-
не разделил со мной радость победы в президентском
конкурсе.

Вместе с тем поздравляю с этим событием и коллег
по конкурсу Ресслер Р.И. и Старкову Т.В.

С глубоким уважением и благодарностью,
Р.П. Клочкова.

Любая помощь будет кстати

18 августа в Красноярах
с 10.00 в здании сельской

администрации специалис-
ты Управления Пенсионного
фонда будут вести ПРИЕМ
ГРАЖДАН (в т.ч.  можно по-
дать заявление об отказе от
набора социальных услуг).

«Качество
производства
ШПО – отличное!»
Так оценила труд троицких до-

рожников комиссия «Росдоркон-
троля».

В начале летнего строительного
сезона районная газета сообщала о
том, что Троицкое ДРСУ выиграло
конкурс на производство ШПО на
федеральной трассе.

Автомобилисты уже смогли оце-
нить качество работы троицких до-
рожников: шероховатая поверхнос-
тная обработка произведена на 43
километрах федеральной трассы в
бийском направлении и на 12 км
трассы в Первомайском районе.

Качество производства дорожных
работ строго контролируется служ-
бой «Росдорконтроля», и за наруше-
ния технологии даже при проведе-
нии обычного ямочного ремонта
санкции строгие – оплата работ не
производится. Но четыре проверки,
которые уже прошли, подобных на-
рушений в производстве дорожных
работ Троицким ДРСУ не выявили.
Что касается качества производства
ШПО, то комиссия «Росдорконтро-
ля» оценила его как отличное.

Именно поэтому семинар главных
инженеров дорожных ремонтно-
строительных управлений края и
республики Алтай, обслуживающих
федеральную трассу, был проведен
на базе Троицкого ДРСУ. Коллеги
выехали на трассу и смогли на мес-
те оценить труд троицких дорожни-
ков, а заодно обменяться полезным
опытом.

Галина МИРОНОВА.

Хорошие новости

Акции. Соберем детей в школу

Стало доброй традицией помогать
в преддверии учебного года детям
из малообеспеченных семей. В на-
шем районе четвертый год прово-
дится акция «Соберем детей в шко-
лу». Благодаря отзывчивости жите-
лей района помощь в подготовке к
школе получают все больше семей.
В БОЛЬШИНСТВЕ СЛУЧАЕВ

малообеспеченные семьи – это не
семьи, где пьющие родители, а не-
полные или семьи, где доход роди-
телей просто не позволяет собрать
ребенка в школу вследствие низ-
кой зарплаты или отсутствия по-
стоянного заработка. Таких семей
в районе немало.
На заседании оргкомитета по

проведению акции звучали такие
цифры: в 2003 году 85 семей полу-
чили помощь на 30 тыс. рублей,
акция проводилась на базе Цент-
ра социальной помощи семье и
детям; в 2004 году уже 220 семей

получили помощь на сумму 99 тыс.
рублей, а в 2005-м помогли 440 се-
мьям на 200 тыс. рублей. При этом
одеть с ног до головы каждого нуж-
дающегося ребенка не получается.
Ведь на семью выходит менее 500
рублей, а ребенок в семье может
быть не один. Рассказывать о це-
нах на одежду и школьные при-
надлежности большинству, думаю,
не нужно. В результате этих денег
хватает в лучшем случае на канц-
товары, но ребенку нужны будут
обувь и одежда. Поэтому любая
помощь – в виде детской одежды,
обуви или денег –  будет кстати и
дойдет до каждого нуждающегося.
Для того чтобы помочь больше-

му количеству детей, решено соста-
вить списки, в них уже включено
более 500 семей.
Каждый год сценарий акции

меняется для того, чтобы помощь
получили наиболее нуждающиеся

и была исключена возможность
для нечистых на руку граждан по-
живиться на благотворительности.
В этом году благотворительные

ярмарки-праздники пройдут в се-
лах района: 21 августа – в Горде-
евском, Петровке, Большой Речке,
22-го – в Беловском, Зеленой По-
ляне, 23-го – в Заводском, Озеро-
Петровском, Песьянке, 24-го – в
Хайрюзовке и Усть-Гавриловке, 25-
го – в Новоеловке, Ельцовке, Гор-
деевке, 28-го – в Многоозерном и
Южакове. В райцентре акция прой-
дет на базе Центра социальной
помощи семье и детям 28, 29 и 30
августа. Нуждающимся будут ока-
заны швейные и парикмахерские
услуги.
Чтобы ярмарки не были «сирот-

скими», в акции с праздничной
программой примут участие работ-
ники культуры.

Андрей ТИМОХИН.

Лето подходит к концу, ремонтные работы в школах завершаются. А брига-
да учащихся ТСШ №1, которая с большим энтузиазмом в течение месяца
работала на ремонте школы, до сих пор не получила заработанных денег.

Девчонки, потратившие на работу
целый месяц своих  каникул, строили
планы на остаток лета. Но покупок и
поездок им пока «не светит». Счета в
банке школьницы открыли, но денег
там пока нет. В такой же ситуации
оказались и ребята из других школ
района, задействованные в ремонт-
ных работах.
Как объяснил директор ТСШ №1

А.И. Бруль, оплатить работу должны
Центр занятости населения и коми-
тет по образованию. Информация о
работниках (данные паспортов, сбе-
регательных книжек, табель работы)
в бухгалтерию комитета по образо-
ванию была подана точно в срок –
еще 17 июля.
Председатель комитета по образо-

ванию А.С. Тупикин прокомментиро-
вал эту ситуацию так: в этом году не

была предусмотрена организация
субсидированных мест для учащих-
ся. Поэтому и возможна задержка
выплаты денег. От комитета по обра-
зованию школьникам начислено по
602 рубля 28 копеек. А.С. Тупикин по-
обещал, что в течение сентября деньги
школьницам будут перечислены.
Директор Центра занятости насе-

ления В.Г. Овсянников пояснил, что
срок договора на работу школьниц
– с 1 по 31 июля. Сроки выплаты за-
работной платы – 15 дней после
окончания договора, т.е. до 15 августа.
Центр занятости выплатит по 828
рублей (минимальная зарплата) каж-
дому человеку.
Будем надеяться, что честно зара-

ботанные деньги школьницы полу-
чат уже на днях.

Подготовила Елена ИЩЕНКО.

Есть проблема

Работать не значит зарабатывать
В этом убедились школьники из ремонтных бригад.

НЕ ПРОПУСТИТЕ!

Президентская программа «Сельское подворье» (2-я стр.)

Национальные проекты. Образование

Учитель русского языка и литературы ТСШ №1 Раиса Петровна
КЛОЧКОВА – одна из трех педагогов нашего района, ставших победи-
телями конкурса лучших учителей общеобразовательных учреждений.
Этот конкурс проводился в крае в рамках национального проекта

«Образование», который, как известно, нацелен на ускорение модерни-
зации российского образования и совершенствование его качества.
По условиям конкурса его участники должны были в обобщенных

материалах за три года работы продемонстрировать позитивную ди-
намику учебных достижений школьников, позитивные результаты вне-
урочной деятельности по предмету, позитивные результаты деятель-

НОЧИ БЕЗ СНА...
А какой результат!

ности в качестве классного руководителя, использование со-
временных образовательных технологий, в том числе инфор-
мационно-коммуникационных, в процессе обучения предме-
ту и в воспитательной работе. Кроме того, предусмотрено про-

ведение мастер-классов, семинаров, конференций и «круг-
лых столов». Претендент на победу в конкурсе должен об-
ладать ученой степенью или званием или повышать свою
квалификацию и участвовать в муниципальных, региональ-
ных и всероссийских конкурсах.

Для подтверждения всего этого необходимо было пред-
ставить заверенную копию каждого документа, будь то
диаграмма стабильности качества знаний на итоговых
экзаменах в выпускных классах или творческие работы
учащихся. На систематизацию имеющихся данных – сбор,
анализ и оформление работы – претендентам отводился

месяц.
Бессонные ночи, проведенные в обработке ма-

териалов, не пропали зря. В конце июня стали из-
вестны имена педагогов школ края, которые ста-
ли победителями. О том, что Раиса Петровна вош-
ла в их число, ей сообщила коллега из Пролетар-
ской школы Римма Ивановна Ресслер. Она об этом
узнала из Интернета. Но официальное подтверж-
дение ожидается только ко Дню учителя.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Елены ИЩЕНКО.
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Национальные проекты. Программа «Сельское подворье»

Еще раз
о порядке

отказа от НСУ
Районная газета уже публико-

вала обращение сотрудников кли-
ентской службы Управления ПФР
в Троицком районе к льготной ка-
тегории граждан, желающих отка-
заться в 2007 году от набора со-
циальных услуг (НСУ) и получать
его в денежном выражении. Им
напомнили, что заявление об от-
казе от НСУ нужно подавать еже-
годно до 1 октября текущего года.
При этом граждан-льготников
просили поторопиться, чтобы не
создавать больших очередей в сен-
тябре.
Поскольку от желающих отка-

заться от НСУ поступает много
вопросов, редакция попросила на-
чальника клиентской службы
УПФР Е.В. ДЯТЛОВУ ответить
на некоторые из них.
Вопрос: Обращается житель с.

Троицкое, ветеран боевых дей-
ствий: «Я в 2005 году отказался
от НСУ, в 2006 году мне произво-
дится выплата ЕДВ в сумме 1265
руб. 11 коп. В 2007 году желаю
получать НСУ также в денежном
выражении. Необходимо ли обра-
щаться с заявлением об отказе от
НСУ в этом году?».
Ответ: Для, получения НСУ в

денежном выражении в 2007 году
необходимо обратится в УПФР по
месту получения ЕДВ с заявле-
нием об отказе от НСУ в срок до
1 октября.
Вопрос: Обращается житель с.

Петровка, инвалид 1 степени: «В
прошлом году я отказался от НСУ,
и мне в 2006 году его выплачива-
ли деньгами. В 2007 году я пла-
нирую поездку в санаторий. Нуж-
но ли обращаться в УПФР с за-
явлением об отказе от НСУ?».
Ответ: Если планируется поез-

дка в санаторий в 2007 году, то не
рекомендуется отказываться от
НСУ на 2007 год, так как НСУ со-
держит в себе бесплатную путе-
вку на санаторно-курортное ле-
чение и проезд к месту лечения
и обратно.
Вопрос: Обращается жительни-

ца с. Загайново,  вдова умершего
участника Великой Отечественной
войны: «В прошлом году я не от-
казывалась от НСУ, получала бес-
платное лекарство. Но я не
пользуюсь санаторно-курортным
лечением и бесплатным проездом
на пригородном железнодорожном
транспорте. Могу ли я отказаться
от этого?».
Ответ: НСУ состоит из 2-х ча-

стей: медицинская часть – это
бесплатные лекарственные сред-
ства и путевка на санаторно-ку-
рортное лечение; транспортная
часть – это бесплатный проезд на
пригородном железнодорожном
транспорте, а также на междуго-
роднем транспорте к месту лече-
ния и обратно.
В связи, с тем,   что Вы не

пользуетесь санаторно-курорт-
ным лечением, то можете отка-
заться от транспортной части
НСУ. В этом случае необходимо
обратиться в УПФР по месту жи-
тельства с заявлением об отказе
от НСУ в транспортной части в
срок до 1 октября.
Вопрос: Обращается житель с.

Многоозерное, инвалид 1 степе-
ни: «14 мая 2006 года мне уста-
новили 1 степень утраты трудоспо-
собности. Все лекарства я поку-
паю за свой счет, санаторно-ку-
рортное лечение мне противопока-
зано. Когда я могу отказаться от
НСУ и с какого времени мне бу-
дут платить за него деньги?».
Ответ: Необходимо обратиться

в УПФР по месту жительства с
заявлением об отказе от HСУ. За-
явления принимаются с 1 января
2006 года до 1 октября 2006 года.
НСУ в денежном выражении бу-
дет выплачиваться в период с
01.01.2007 года по 31.12.2007 года.

Наши деревни переживают не самые луч-
шие времена. Так, у нас поселке прекра-
тила свое существование птицефабрика.
Расформировался некогда процветавший
совхоз «Пролетарий», исчезли поселки Бе-
резовский и Раздольный, входившие в его
состав. Происходит необратимый процесс
уменьшения численности населения  во
многих селах Троицкого района. В 1930
году в районе насчитывалось 49 сел и по-
селков с населением 4659 человек. Это
значительно превышает современный уро-
вень: сейчас  в 39 населенных пунктах по-
стоянно проживают 3323 человека.
За годы правления Сталина, во время

хрущевской «оттепели», брежневского «за-
стоя» новые деревни появлялись и исчеза-
ли. Но кто в ответе за людей, которые с
разрушением поселка фактически оказы-
вались на улице?
НАВЕРНОЕ, ЛЮДМИЛА ДМИТРИЕВНА

ШУБА не могла представить, что ее люби-
мый поселок Раздольный, в котором она про-
жила почти 50 лет, когда-нибудь назовут ис-
чезнувшим.
Поселок Раздольный возник в благопри-

ятном во всех отношениях месте. Всюду раз-
долье! Вокруг – березовый лес. В окрестнос-
тях располагался большой пруд, изобиловав-
ший рыбой. На его берегах любили отдыхать
местные жители. Окрест поселка имелись хо-
рошие участки для пастбищ, для возделыва-
ния зерновых культур и выращивания сахар-
ной свеклы. Летом – клубника, земляника,
грибы. Зимой – прекрасные места для заня-
тий лыжным спортом.
Официально 3-е отделение совхоза «Про-

летарий», или поселок Раздольный, было об-
разовано в 1959 году. Но землянки, неболь-
шие дома начинали строиться уже в 1952 году.
В них большей частью селились люди, при-

ПОДРОБНУЮ КОНСУЛЬТА-
ЦИЮ об условиях получения
этого кредита и порядке его
оформления можно получить в
райсельхозуправлении у ведуще-
го специалиста управления В.В.
БОЛЬШАКОВА, которого кор-
респондент Галина МИРОНОВА
попросила ответить на некото-
рые интересующие наших чита-
телей вопросы.
-Валерий Викторович, из газет-

ных материалов люди знают, что
кредит на развитие личного под-
собного хозяйства выдается для
приобретения поголовья КРС,
свиней или других домашних жи-
вотных, а также кормов или сель-
скохозяйственной техники. Но
все ли желающие завести личное
подсобное хозяйство могут полу-
чить этот кредит?
-Кредит выдается на развитие

подсобного хозяйства, а не на
приобретение домашних живот-
ных, то есть у гражданина уже
должно быть в наличии подсоб-
ное хозяйство, где содержится не
менее пяти голов животных.
-Претендующий на кредит дол-

жен подтвердить это какими-то
документами?
-Да, в пакет документов на по-

лучение кредита входит рекомен-
дация от главы сельской адми-

БЫСТРЫМИ ТЕМПАМИ
В Пенсионном фонде РФ

идет в районе кредитование личных подсобных хозяйств
Мы уже писали о том, что с мая нынешнего года в нашем районе
начала работать президентская программа «Сельское подворье»,
цель которой – кредитование сельских жителей
на развитие личного подсобного хозяйства.

нистрации и выписка из похо-
зяйственной книги, подтвержда-
ющая наличие у гражданина та-
кого количества домашних жи-
вотных. Так что те, кто скрывает
поголовье в личных подсобных
хозяйствах от регистрации в
органах местной власти, такую
справку не получат.
-Какова максимальная сумма

кредита и зависит ли она от до-
ходов заемщика?
-Да, конечно, зависит. Мини-

мальная сумма кредита – до 30
тысяч рублей, и получить ее мож-
но без поручителей. Если сумма
от 30 до 150 тысяч рублей, то по-
требуется один поручитель, а при
сумме кредита от 150 до 300 ты-
сяч рублей (максимально) нуж-
ны будут уже два поручителя.
-Заемщик в заявлении указы-

вает конкретные цели займа. А
если после получения кредита его
планы изменились, может ли он
потратить деньги на что-то дру-
гое?
-Ни в коем случае, поскольку

кредит целевой. При этом банк
не только потребует документы,
подтверждающие его целевое ис-
пользование, но и проверит, на
самом деле заемщик приобрел то,
что указал в заявлении. Если по-
головье КРС или свиней либо

малогабаритный трактор (речь
идет только о такой технике)
приобретены у частника, заем-
щик должен представить банку
договор купли-продажи, заверен-
ный в сельской администрации.
Если корма приобретены у фер-
мера или в кооперативе, должны
быть представлены счета-факту-
ры и т.д.
-Чтобы получить кредит, надо

собрать кучу документов. Оправ-
данны ли эти хлопоты, так ли уж
выгоден этот кредит сельчанам?
-Конечно же, выгоден. Во-пер-

вых, процентная ставка низкая –
всего 14%, во-вторых, после того,
как заемщик документально под-
твердит использование кредита
по назначению (обычно в тече-
ние 45 дней), то государство бе-
рет на себя обязательство вер-
нуть ему большую часть процен-
тной ставки: в конечном итоге
процентная ставка составит
2,8%.
-Каковы сроки возврата креди-

та?
-От полутора до пяти лет.
-Сколько граждан в нашем рай-

оне захотели воспользоваться
льготным кредитом на развитие
своих подворий и сколько его уже
получили?
-Кредит на развитие личного

подсобного хозяйства с весны
выдавал только Бийский фили-
ал «Россельхозбанка», а теперь
этот вид кредита можно получить
и в Троицком отделении Сбер-

банка. Через «Россельхозбанк»
выдано жителям нашего района
22 кредита на общую сумму 4
миллиона 446 тысяч рублей, а
подано же туда 33 заявления. Че-
рез отделение Сбербанка выда-
но 25 кредитов, это 2 миллиона
375 тысяч рублей.
-Есть ли заемщику какая-то

разница, в каком из этих банков
получать кредит?
-У каждого банка есть свои

плюсы и минусы. Отделение
«Россельхозбанка» находится в
Бийске, значит, надо больше по-
тратить времени и денег на по-
ездки. Сбербанк ближе, но там
берут 1% от суммы займа за
оформление пакета документов.
Опять же благодаря этой услуге
в отделении Сбербанка кредит
можно получить быстрее и с
меньшими хлопотами, а в «Рос-
сельхозбанке» заемщикам прихо-
дится самим оформлять все до-
кументы. К тому же срок полу-
чения кредита в «Россельхозбан-
ке» более длительный – до ме-
сяца, а в Сбербанке – в течение
семи дней. Так что выбор делать
нужно самому заемщику.
-Спасибо за разъяснения. Ос-

тается еще раз напомнить жела-
ющим получить кредит на раз-
витие личного подсобного хозяй-
ства, что более подробную кон-
сультацию, а также практическую
помощь для оформления креди-
та они могут получить в райсель-
хозуправлении.

ехавшие поднимать целину. Родители 11-лет-
ней Люды Поздняковой приехали в поселок
Раздольный в 1954 году из далекого Белго-
рода. Отец устроился механизатором, мать ра-
ботала на возделывании свеклы. Вскоре обу-
строились, отец при поддержке жителей по-
селка построил крепкий саманный дом. Люда
отучилась два года в местной школе (в по-
селке имелась в то время только начальная
школа) и продолжила учебу в школе цент-
ральной усадьбы совхоза «Пролетарий». Когда
ей исполнилось 15 лет, она решила стать до-
яркой.
«Трудились с удовольствием, дружно, –

вспоминает Людмила Дмитриевна. – Очень
любили петь военные песни.  Бывало, как за-
тянем «Отец мой был природный пахарь...»,
и легко работается». Людмила входила в число
двенадцати доярок комсомольской бригады.
Каждая доярка должна была выдоить 18 ко-
ров в день. Доили вручную (вплоть до 80-х
годов), три раза в день: утром в пять часов,
днем в 12 и вечером в шесть. «Коровки у нас
блестели: хвостики почистим, распушим...
Красивые! И давали хорошо. Моя любимая
корова Январька давала 28 литров!»  После
дойки девушки ходили в клуб на танцы, вме-
сте со всей раздольненской молодежью иг-
рали в футбол, волейбол, а иногда даже ходи-
ли в кино.
В 1959 году Людмила вышла замуж за мо-

лодого тракториста Петра Захаровича Шубу.
«Семья у нас была крепкая. С супругом жили
душа в душу 43 года. Вырастили четверых
мальчиков. Муж был человеком честным и
трудолюбивым, его уважали и ценили. У меня
замечательные сыновья и невестки. Приез-
жают, помогают».
В 2002 году не стало Петра Захаровича.

Поселок Раздольный развалился. Людмила
Дмитриевна с младшим сыном переехала в
поселок Гордеевский.

СУДЬБЫ ЛЮДЕЙ, вынужденных остав-
лять родные места, не могут не волновать.
Этой проблеме посвящено мое исследова-
ние «Расцвет, упадок, разрушение деревень
Троицкого района».
Мы с моим научным руководителем, учи-

телем географии Людмилой  Васильевной
Кулигиной приехали в Раздольный в сере-
дине июня. Поселок показался мне мрачным,
будто вросшим в землю, хотя дома здесь доб-
ротные. Их трудно назвать даже старыми, не
то что ветхими. Но стоят они, брошенные и
одинокие, в зарослях дремучей крапивы –
вечной спутницы всяческих разрушений на
земле. Повсюду раскиданы пластиковые бу-
тылки, стекло, тряпье. Дома не заперты, в них
свободно можно зайти. Странно, что почти в
каждом открыт подпол и, кажется, недавно
покрашен пол и побелен потолок. Никто не
собирался покидать свой дом, родную дерев-
ню. От школы, магазина, клуба остались гру-
ды развалин.
Сейчас в поселке прописаны семь чело-

век, проживают две семьи. Этим людям не-
куда ехать. Они живут в поселке, который
умер...
В семейном альбоме у Людмилы Дмитри-

евны Шуба сохранилось много фотографий.
На одной из них – молодая белокурая жен-
щина в окружении детей.  «Это Катенька Бры-
кина, – пояснила Людмила Дмитриевна. –
Она моих сыновей учила в начальных клас-
сах. Милая девочка». Снова и снова смотрю
на снимок. Какое интересное лицо у учитель-
ницы! Необыкновенно красивое: добрые гла-
за, мягкая улыбка. Как сложилась Ваша судь-
ба, уважаемая Екатерина Ивановна? (Не уве-
рена, правильно ли называю Ваше отчество.)
Откликнитесь, очень интересно узнать о Ва-
шей жизни.

Вика САВИНЫХ.
П. Октябрьский.

Это – Родина моя...

В зарослях дремучей крапивы
умирает некогда привольный поселок Раздольный
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Куда идет
транспортный
налог?
«Когда едешь по нашим плачев-

ным дорогам, всякий раз думаешь:
куда уходит транспортный налог,
который мы, автомобилисты, пла-
тим регулярно? Остается ли хоть
часть этих денег в районе? Вот если
бы у владельцев транспортных
средств был выбор, платить этот
налог не в федеральный, а в район-
ный бюджет…... Насколько вероят-
на такая возможность?

Ю.Т., с.Троицкое».
Заместитель главы администра-

ции района по экономической и фи-
нансовой работе Е.А. Вишнякова
пояснила, что транспортный налог
в полном объеме поступает в кра-
евой бюджет, прямых отчислений
в районный бюджет нет. Взимание
и отчисление транспортного нало-
га производится на основании на-
логового законодательства РФ, и
влиять на это районная админист-
рация, конечно, не может. Но транс-
портный налог является одним из
нескольких источников формиро-
вания территориального Дорожно-
го фонда. На основании постанов-
ления краевого Совета народных
депутатов средства Дорожного
фонда распределяются между рай-
онами края на строительство и ре-
монт дорог, мостов и т.д., то есть в
таком виде поступают и в наш рай-
он.
По поводу средств, поступающих

на строительство и ремонт дорог в
районе, свое мнение высказал на-
чальник Троицкого ДРСУ А.Н. Че-
годаев. Он привел сравнение: если
в прошлом году в районе всех ви-
дов налогов, поступающих в тер-

Что такое холестерин?
Холестерин - строительный материал, иду-

щий на постройку клеток, гормонов, желчных
кислот, витамина D, нервной ткани. Две трети
холестерина образуется в организме; одна
треть (300-400) поступает с холестеринсодер-
жащими продуктами. При повышении уровня
холестерина в крови  его излишки откладыва-
ются в стенку сосудов, приводя к их сужению.

Почему важно контролировать уровень
холестерина?

У пациентов с гипертонической болезнью
из-за нестабильного артериального давления
происходит повреждение внутренней оболоч-
ки сосудистой стенки,   на которой  легко от-
кладывается холестерин. В результате про-
цесс атеросклероза ускоряется, его тяжесть
усиливается. Поэтому больным с артериаль-
ной гипертонией особенно важно контролиро-
вать уровень холестерина в крови.

Факторы риска
развития атеросклероза:
1. Курение сигарет.
2. Злоупотребление алкоголем.
3. Ожирение.
4. Малоподвижный образ жизни.
5. Диета с высоким содержанием животных

жиров и холестерина.
6. Артериальная гипертония.
7. Наличие сахарного диабета.
8. Наследственность по ишемической бо-

лезни сердца (наличие у родственников стено-
кардии, инфаркта миокарда).

9. Возраст (мужчины - старше 45 лет, жен-
щины - старше 55 лет).

10. Пол: мужской.

Как определить, повышен ли у вас уро-
вень холестерина в крови?

Для этого нужно сдать анализ крови на об-
щий холестерин и его фракции (липидограм-
ма). Обследование проводится натощак (пос-
ле 12-14 часов голодания).

Значение нормы для холестерина и его
фракций определяется для каждого человека
индивидуально в зависимости от наличия
факторов риска развития атеросклероза.

Что делать, если у вас  повышен
уровень холестерина?
Существуют два способа снижения хо-

лестерина в крови:
- медикаментозный.
- немедикаментозный (диета, система-

тические физические тренировки и др.).
Только врач может решить, кому из паци-

ентов можно ограничиться только немедика-
ментозными способами снижения холестери-
на, а кому необходимо дополнительно прини-
мать холестеринснижающие препараты. Но
даже если Вы принимаете холестеринснижа-
ющие препараты, обязательно должны выпол-
нять рекомендации по немедикаментозным
способам снижения холестерина, иначе эф-
фективность препаратов снижается.

Немедикаментозные способы снижения
холестерина крови:

1) Бросить курить или значительно умень-
шить количество выкуриваемых сигарет в
день. Содержание холестерина в крови у ку-
рящих выше, чем у некурящих, что способ-
ствует развитию атеросклероза.

2) Держать артериальное давление на уров-
не ниже 140/90 мм рт. ст.

3)  Систематически выполнять тренирую-

щие физические нагрузки средней интенсив-
ности (например, ходьба с тренирующим пуль-
сом до 30 мин., 3-5 раз в неделю).

4) Не прибавлять в весе, а если вес превы-
шает норму - снижать массу тела.

5) Соблюдать гиполипидемическую диету:
- исключить или значительно сократить при-

ем с пищей продуктов, содержащих холесте-
рин или способствующих его высокой продук-
ции в организме.

-увеличить прием продуктов, снижающих в
организме уровень «плохого» холестерина.

I. Продукты,
содержащие холестерин
К ним относят: внутренние органы и приго-

товленные из них продукты (паштеты, сосис-
ки, вареные колбасы), яйца, жирное мясо.

II. Продукты, способствующие
высокой продукции
холестерина в организме

Жиры
Уменьшение употребления жиров приводит

к снижению холестерина крови и нормализа-
ции массы тела. Снижение уровня холестери-
на в крови при ограниченном потреблении
жиров с пищей объясняется уменьшением
поступления жира в печень и снижением про-
дукции «плохого» холестерина (ЛПНП).

Но не все жиры одинаковы. При употребле-
нии одних жиров в организме образуется боль-
ше «плохого» холестерина, при употреблении
других – «хорошего».

Какие же жиры нужно употреблять, а какие
необходимо ограничивать?

Различают три вида жиров в зависимости
от содержания в них жирных кислот.

1. Жиры, содержащие насыщенные жир-
ные кислоты.

При употреблении их в пищу повышается
уровень общего холестерина, «плохого» хо-
лестерина – ЛПНП. Они содержатся в жирах
животного происхождения. Много этих жиров
в сырах с высоким процентом жирности, сли-
вочном масле, яичном желтке, ливерных кол-
басах, во всех субпродуктах (печень, мозги,
почки и т.д.), рыбной икре, крабовом мясе.

Рекомендуется также использовать в пищу
только мягкий маргарин с низким содержани-
ем жира, но в ограниченном количестве, а при
готовке  пользоваться растительным маслом.

2. Жиры ,  содержащие мононена-
сыщенные жирные кислоты.

При их употреблении практически не изме-
няется уровень холестерина в крови. Они со-
держатся в животных и растительных жирах
(оливки, авокадо, орехи, арахис). Известно,
что в странах «оливкового пояса» (Греция,
Италия, Испания) частота сердечно-сосу-
дистых заболеваний ниже, чем в других стра-
нах Европы и Америки.

3. Жиры ,  содержащие полинена-
сыщенные жирные кислоты.

При их употреблении в пищу происходит
снижение уровня общего, «плохого» холес-
терина, повышается «хороший» холестерин.
Они содержатся в растительных маслах: ку-
курузном, подсолнечном, соевом, хлопковом,
льняном, а также в рыбьем жире.

Растительные масла не содержат холесте-
рин, являются высококалорийными - это
100% жир. Употребление их в большом ко-
личестве способствует повышению массы
тела,  поэтому в порцию салата желательно
добавлять не более одной чайной ложки мас-
ла. Пищу не жарить, а тушить, запекать в
духовке или пользоваться микроволновой
печью.

Подобные знания определяют требования
для производителей пищевых продуктов ука-
зывать количество и состав жиров на упаков-
ках продукции. Поэтому внимательно читай-
те состав продукта перед покупкой.

Жирные сорта рыбы содержат омега-3 жир-
ные кислоты, которые, кроме того, что благо-
приятно влияют на липидный состав крови,
также предупреждают тромбообразование. В
настоящее время появились препараты ры-
бьего жира, специальные пищевые продук-
ты (искусственная икра), обогащенные оме-
га-3 жирными кислотами. Рекомендуемое
употребление омега-3 жирных кислот в день
- 4-5 г.

Производители препаратов рыбьего жира
сообщают о фантастических свойствах их
продукции, которые все же следует рассмат-
ривать как пищевые добавки. Они могут ис-
пользоваться при отсутствии в рационе
рыбы. Поскольку в рыбьем жире содержится
много холестерина (500мг на 100г жира), в
качестве других источников омега-3 жирных
кислот можно использовать зерновые, сою,
бобы, морские водоросли.

Журнал «Алтайская семья».

риториальный Дорожный фонд,
было собрано в пределах 3 милли-
онов рублей, то из территориаль-
ного Дорожного фонда в Троиц-
кое ДРСУ поступило 25 миллионов
рублей, в нынешнем году собрано
чуть больше миллиона рублей на-
логов, а из Дорожного фонда по-
ступит в течение года 18 милли-
онов рублей, без учета федераль-
ной дороги. То есть в район воз-
вращается значительно больше, чем
взимается в виде транспортного
налога.
Другой вопрос, куда направляют-

ся эти средства. А идут они на ре-
монт дорог общего пользования,
которые обслуживает Троицкое
ДРСУ, на строительство мостов в
Беловском и Талдинке, на произ-
водство ШПО и т.д.
Внутрипоселковые дороги, в том

числе в райцентре, в этот перечень
не входят, их ремонт финансиру-
ется из средств местного бюджета.

Еще раз
о льготном газе
«Глава нашей сельской админи-

страции ответил через газету, что
доплата в 15 рублей берется в том
случае, если льготный газ мы по-
лучаем со склада. Я же получил с
машины газового участка, но с меня
все равно взяли доплату. Почему?

В.С., п.Гордеевский».
Глава Гордеевской сельской ад-

министрации В.И. Горностаев от-
ветил на этот раз совсем лаконич-
но: «С августа мы выдаем льгот-
ный газ и с машины, и со склада
без доплат. Тем, кто заплатил в ав-
густе, деньги возвращаем».

Новый генплан
райцентра
«Правда ли, что в ближайшее

время будет составлен генеральный
план Троицкого? И на какое время
он составляется?

М.В., с.Троицкое».
Отвечает главный архитектор

района В.В. Журавлев:
-Последний раз генеральный

план корректировался в 1993 году.
Срок его действия 25 лет, но так
как появилась необходимость вне-
сти в него изменения в связи с тем,
что изменились интенсивность за-
стройки и финансовые возможно-
сти для благоустройства села, мы
будем заказывать новый. Топогра-
фические работы уже ведутся.

30 рублей
за мытье машины –
не слишком ли
много?
«Я регулярно плачу за воду и вся-

кий раз думаю: почему за исполь-
зование воды для мытья автотран-
спорта берут так много? Тем бо-
лее, что выезжаю на автомобиле я
нечасто и мою его два раза в ме-
сяц. На чем основан такой высо-
кий месячный тариф?

А.С., с.Троицкое».
Отвечает заместитель директора

МУП «Троицкие коммунальные си-
стемы» О.Г. Гербер:
-Тариф, взимаемый за мытье ав-

томобиля, установлен на основании
«Сборника цен и тарифов на ус-
луги, оказываемые организациями

и предприятиями управления
ЖКХ администрации края», дей-
ствующего с 1987 года. В нем есть
подраздел «Расход воды на работу
и ремонт машин и механизмов», где
говорится: «На мойку машин и
тракторов при отсутствии моечных
площадок один раз в стуки – 150-
200 литров». Исходя из этой реко-
мендации рассчитан тариф. Изме-
нить его мы не имеем права. Все
тарифы МУП «Троицкие КС» рас-
сматриваются на совете админис-
трации района и утверждаются
районным Советом депутатов.
Тем, кто моет свои машины реже

и расходует воды меньше, совету-
ем приобрести и установить счет-
чики, чтобы оплачивать расход
воды по их показаниям.

«Будет ли ходить
автобус
в Боровлянку?» -
интересуются боровлянские вете-

раны, пользующиеся льготой на
проезд в автобусах.
Главный бухгалтер АТП А.Ф.Ле-

денева пояснила:
-Мы неоднократно закрывали и

открывали этот маршрут. Пробле-
ма в том, что в Боровлянке на се-
годня пассажироперевозками за-
нимаются частные предпринима-
тели, которые забирают практичес-
ки всех наших пассажиров. Води-
телям автобусов АТП приходилось
ехать в Боровлянку с ночевкой, что-
бы рано утром выехать в обратный
рейс. Но автобус в последнее вре-
мя ходил почти пустой.
Но главная проблема даже не в

этом. Автобус ходил бы в Боров-
лянку даже за несколькими пасса-
жирами-льготниками, которые и
оказались сегодня обиженными,
если бы нашему предприятию
бюджет выплачивал компенсацию
за них. Но с марта прошлого года
долг федерального и краевого бюд-
жетов нашему АТП составляет 2
миллиона рублей, а на нынешний
год на все маршруты нам выпла-
тили только 119 тысяч рублей. В
результате получается, что мы во-
зим льготников за свой счет, наши
работники не получают зарплату,
мы не в состоянии платить налоги
и прочие выплаты.Мы сочувству-
ем льготникам, но решение пробле-
мы зависит не от нас.

Как позвонить
со станции
Загайново?
Эта проблема волнует пенсионе-

ров, проживающих на станции За-
гайново: «Единственный телефон,
установленный на квартире, часто
не работает, а идти в Беловский,
чтобы позвонить, нам тяжело».
Зам. начальника Троицкого узла

электросвязи Н.М. Синюк ответил:
-Абонент, на квартире которого

установлен телефон, к нам с такой
жалобой не обращался. На сегодня
на станции Загайново нет челове-
ка, с которым бы мы заключили до-
говор на оказание услуг телефон-
ной связи, поэтому претензии в
свой адрес не принимаем. Устано-
вить телефон-автомат пока нет тех-
нической возможности.
Остается посоветовать пенсио-

нерам пользоваться сотовыми те-
лефонами, что и делают жители
многих сел района.

Ваш вопрос - наш ответ

АТЕРОСКЛЕРОЗ – болезнь века
Наше здоровье

Человек рождается с чистыми и эластичными сосудами. С течением времени со-
судистая стенка становится более твердой, на ней появляются желтые липидные
(жировые) полоски, которые постепенно превращаются в бляшки (похожие на тво-
рожистые отложения на стенках сосудов). Эта болезнь называется атеросклероз.

Атеросклеротические бляшки, закупоривая просвет средних и крупных сосудов,
приводят к хроническому кислородному голоданию жизненно важных органов. Со
стороны сердца голодание проявляется стенокардией, со стороны головного мозга
- расстройствами памяти, со стороны ног – перемежающейся хромотой. При полной
закупорке сосудов или образовании на поверхности бляшек сгустков крови (тром-
бов) может развиться инфаркт, инсульт или случиться внезапная смерть.

Многочисленные научные исследования доказали, что в возникновении и раз-
витии бляшек главную роль играет повышение уровня холестерина в крови.
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Цена свободная.

Прим и т е
поздравления!

С юбилеем,
родной наш!

планирует размещение
контейнерной

А В Т О З А ПР А В О Ч Н О Й
С Т А Н Ц И И
по адресу:

Организация ООО «Группа К»

 п. Беловский,
ул. 2 Юбилейная,2а.НЕЗАБЫВАЕМЫЕ КАНИКУЛЫ

С 8 по 28 июля 23 ребенка из Троицкого района
отдыхали в летнем лагере «Юность» Егорьевского
района. Путевки выделялись через Фонд социально-
го страхования.

Каникулы школьникам запомнятся яркими впечат-
лениями. Вместе с усиленным питанием у детей был
и насыщенный досуг: ежедневные конкурсы, занятия
в кружках по увлечениям, компьютерный и спортив-
ный залы, дискотеки, не уступающие городским.

Тарифы российских сотовых ком-
паний не регулируются антимоно-
польным законодательством, и они
вольны устанавливать цены на свои
услуги.

ОДНАКО ЕСТЬ ОТРАСЛЕВЫЕ ЗА-
КОНЫ, регулирующие правила оказа-
ния услуг связи, и они должны соблю-
даться всеми участниками рынка. Ми-
нистерство информационных техноло-
гий и связи РФ считает необоснован-
ным введение с 1 августа крупнейши-
ми сотовыми операторами платы за со-
единение. Это противоречит не толь-
ко закону, но и здравому смыслу. Да-
леко не каждое телефонное соедине-
ние бывает успешным, тем более, ког-
да речь идет о радиосвязи, но даже при
обрыве связи абоненты сотовых ком-
паний будут вынуждены платить. Пра-
вомерность действий сотовых компа-
ний вызвала сомнение не только у про-
фильного министерства, но и у Феде-
ральной антимонопольной службы
(ФАС) и Федеральной службы по над-
зору в сфере связи (Россвязьнадзор).

Прогрессивное новшество в систе-
ме оплаты услуг связи по принципу
«платит тот, кто звонит» (Calling Party
Pays, CPP), введенное в России с 1
июля, было использовано ведущей
тройкой сотовых операторов –
МТС, «Би Лайн» и «Мегафон» как
повод для повышения цен на
свои услуги. Причем это вырази-
лось не только в новых тариф-
ных планах. Сотовые компании
пересмотрели условия обслужи-
вания своих абонентов и по ста-
рым тарифам. Если бы операто-
ры ограничились лишь отменой
бонусов, а не занялись основа-
тельной корректировкой действу-

Проблема неплатежей за воду
весьма актуальна в селах района.
Вследствие этого водопроводные
участки при сельских администра-
циях не могут свести концы с кон-
цами, оперативно устранять аварии,
не говоря уже об обновлении мате-
риально-технической базы. По этой
причине перебои в водоснабжении
вынуждены испытывать и те жите-
ли, которые за воду платят регу-
лярно.
СУДЕБНЫЙ СПОР между Ель-

цовской сельской администрацией
и местным жителем Е. возник из-
за того, что последний отказался в
добровольном порядке выплатить
задолженность за потребление воды
в размере 6094 рубля 85 копеек. И
это при наличии договора на ока-
зание услуг гражданину Е., заклю-
ченного в 2004 году. Кроме указан-
ной суммы, он должен уплатить
1520 рублей 50 копеек пени.
Гражданин Е. обратился в миро-

Поздравляем с 90-летием
дорогую, милую маму

Вассилису Митрофановну
С О М О В У !

Без сна ночей твоих
прошло немало,

Забот, тревог за нас не перечесть.
Земной поклон тебе, родная мама,
За то, что ты на белом свете есть.

Сыновья Геннадий, Виктор,
снохи Зоя, Галя.

Поздравляем
с 80-летним юбилеем

нашего дорогого
Леонида Ивановича КОТОВА!

Храни тебя Бог
от житейских невзгод,

От тяжких болезней,
душевных тревог.

Пусть будет много
безоблачных дней,

Согретых любовью
родных и друзей.

Жена, дети, внуки.

Поздравляю
с серебряной свадьбой

Галину и Георгия
П Л О Т Н И К О В Ы Х !

25 вы прошагали в ногу,
Смогли вы уберечь очаг.
Желаю счастья и здоровья,
Веселыми быть и не тужить,
Еще три раза по 25 прожить.

Мама.

Поздравляем с юбилеем дорогую
доченьку, любимую сестричку
Зинаиду Николаевну ШАРОВУ!
Милый, дорогой наш человек,
Самый близкий,

самый драгоценный!
От семьи и мамочки

прими привет
В этот юбилейный день рожденья.
Мы тебе сегодня пожелаем
Здоровья, бодрости на долгие года.
Будь такой, какой тебя мы знаем:
Милой, доброй, ласковой всегда!
Мама, сестры Люба, Валя, Галя,

их семьи.

Поздравляем с 80-летием
дорогую

Александру Васильевну
М И Ш У К О В У !

Ты тепло наших слов улови,
Мы тебя поздравляем, родная.
Долго-долго на свете живи,
Нас любовью своей согревая!

Дети, внуки, правнуки.

Поздравляем с 17-летием
Романа ХРЮКИНА!

Желаем солнца на земле
И неба нежно-голубого,
Любви и радости тебе
И счастья самого большого!

Папа, мама, брат Илья,
бабушки, дедушки.

Поздравляем с днем рождения
и окончанием университета

дорогого внука
Владимира ЦЕПИЛОВА!

Хотим, чтоб счастья было море,
Улыбка радовала глаз,
Чтоб счастье было бесконечным,
Здоровье – крепким, как алмаз.

Дед Саша, баба Галя.

Поздравляем с 75-летием
дорогого

Давыда Александровича ОТТ!
Пусть эта замечательная дата
В душе оставит добрый след.
Желаем мы всего,

чем жизнь богата:
Здоровья, счастья, мира,

долгих лет.
Пусть твоя нежность

не гаснет с годами,
Пусть сохранится

в душе теплота.
Пусть долгие годы

живут вместе с нами
Чуткость твоя и твоя доброта.

Дочь, зять, сын, сноха,
внуки, правнук.

Коллектив Новоеловской
средней школы выражает глу-
бокое соболезнование Маль-
ковской Галине Федоровне и
Ивацину Сергею Петровичу по
поводу смерти брата и отца.

Коллектив ПО «Троицкое-2»
выражает соболезнование Воро-
бьевой Вере Дмитриевне по по-
воду смерти матери.

Глубоко скорбим по поводу
кончины

Ш П И Л Е В О Й
Валентины Ивановны

и выражаем соболезнование
родным и близким покойной.
Р.К. и А.И. Шишкины, Надя

и Саша Гайдуковы, Наташа,
Аня, Оксана Вдовины.

ЧИСТКА и РЕСТАВРАЦИЯ ПО-
ДУШЕК. Т.т.22-9-67, 8-913-212-55-16.

П Р О Д АЮ :
-2-комн.квартиру. Микрорайон,1-

6, т.т.22-5-95, 22-2-98, 21-6-39 –
звонить после 19.00, р.т.22-2-96.
-квартиру (вода, туалет). Т. 27-

2-42.
-ВАЗ-21099 2003 г.в. серебрис-

тый, инжектор. Т.22-4-91.
-срочно ГАЗ-31029 94 г.в. Т.32-

3-39.
-ВАЗ-2121 92 г.в. С-з «Бело-

вский», Апт Е.В. Т.8-905-987-66-
39.
-ВАЗ-21011 после капремонта,

ХТС, ЗАЗ-968М с запчастями. Т.27-
3-56, ул.Пяткова,3-3.
-«Волгу ГАЗ-3102» 2000 г.в., ин-

жектор, ГРУ, литье, электроподъ-
емники. Т.22-3-27.
-микроавтобус 92 г.в., 15-местн.,

дизель; ГАЗ-53. Т.8-961-986-25-93.
-пресс-подборщик «Киргизстан-

2». Т.т.35-5-37, 35-5-33.
-молодую корову, телочку. Т.27-

1-84.
-корову 4-мя тел., самосвальн.

кузов на ЗИЛ с подрамником.
Т.т.21-9-31, 8-909-506-76-84.
-корову. Т.22-5-23.
-поросят 1,5 мес., привитые.

Т.24-3-80.
-поросят 3 мес. недорого. Т.35-

2-35.
МЕНЯЮ 3-комн. част. благоустр. квар-
тиру в 2-кв. доме на 1- или 2-комн. бла-
гоустр. в центре. Возможны варианты.
Т.т. 8-903-957-90-51, 24-4-56.

НАШЕДШИХ НАСОС от скоро-
стного велосипеда просят позвонить:
т.22-8-90.

ЕСТЬ РАБОТА!
Требуется продавец в магазин

«Каприз». Т.8-961-980-00-50.

Человек и закон

Платить за воду обязал суд
вой суд со встречным иском к ад-
министрации, надеясь, что суд при-
знает его договор с администраци-
ей недействительным, так как она,
по его мнению, не имела права на
предоставление услуг водоснабже-
ния без лицензии. Гражданин Е. тре-
бовал обязать администрацию при-
нять и опломбировать прибор уче-
та воды, который он самостоятель-
но приобрел и установил.
Когда мировой суд вынес реше-

ние о взыскании с гражданина Е.
задолженности без пени и признал
договор недействительным, Е. подал
апелляционную жалобу – данное
решение его не устроило.
Районный суд, рассмотрев все

обстоятельства дела и доводы сто-
рон, отменил решение мирового
судьи и принял новое: удовлетво-
рить иск администрации и взыскать
с гражданина Е. задолженность,
пеню и госпошлину в связи с тем,
что администрация согласно дого-

вору поставляла воду до 1 января
2006 года, чего гражданин Е. не от-
рицал. Его же требования призна-
ны необоснованными, поскольку
администрация не является ответ-
чиком по указанным требованиям.
Им является муниципальное уни-
тарное предприятие «Ельцовские
водопроводные сети», куда и сле-
дует обращаться по вопросу оплом-
бирования водосчетчика.
Итогом судебной тяжбы стало не

только взыскание с неплательщи-
ка задолженности, но и то, что суд
признал право администрации, не
имеющей лицензии на водополь-
зование, взимать плату за услуги во-
доснабжения в соответствии с до-
говорами.
Таким образом, данный судебный

прецедент позволяет сделать про-
стой вывод: за воду лучше платить
вовремя, не дожидаясь повестки в
суд.

Андрей ТИМОХИН.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
Выражаем огромную благодар-

ность коллективу Троицкой сель-
ской администрации и лично Ге-
расимовой Л.В., районному сове-
ту ветеранов и лично Воронцовой
М.Т., коллективу ОАО «Строи-
тель» и лично Коноваловой Н.С.
и Слисковой Е.С., учителям ТСШ
№1, работникам райвоенкомата и
лично Домашайтису В.А., всем
родным, знакомым, друзьям и со-
седям: Фоминским, Зинченко,
Николаевым, Жинкиным, Герман,
Дергуновым, Келлерман, Поляко-
вым, Пархоменко, Культяковым,
Быковой М.Н., Морусу В.П.,
Колпакову Н.И., Соколову И.Н.,
Вайгент Э.И., Рыбановой П.И.,
Стоволосовым и всем соседям,
всем, кто оказал нам моральную и
материальную поддержку и пришел
проводить в последний путь наше-
го дорогого, доброго и всеми лю-
бимого мужа, отца, дедушку, пра-
дедушку Тесленко Сергея Ивано-
вича. Всем низкий земной поклон.

Жена, сын, внуки, правнуки,
родственники.

Дети и лето

До места назначения и обратно детей сопровожда-
ла начальник отдела по делам молодежи админист-
рации района Н.А. Яковлева. Хорошо, что она взяла
на себя заботу о наших детях в дороге, и нам не при-
шлось каждому по отдельности сопровождать ребят
до лагеря,  а тем более отправлять их неизвестно с
кем. Оформить необходимые документы помогла ди-
ректор Центра социальной помощи О.В. Брак. От
имени родителей благодарю этих людей за заботу о
детях.

С. ЩУКИНА.

Как нас обслуживают

СОТОВЫЕ ОПЕРАТОРЫ
переоценивают масштабы потерь

от отмены платы за входящие
ющих тарифов, это не вызывало бы
столько вопросов у регулятора к новой
тарифной политике сотовых компаний.

В последних числах июля Минин-
формсвязи направило запрос в Рос-
связьнадзор о правомерности введе-
ния сотовыми компаниями дополни-
тельной платы за соединение. Как по-
яснил руководитель пресс-службы ми-
нистерства Александр Паршуков, в
законе «О связи» нет такой услуги, как
соединение, есть услуга телефонной
связи. Если надзорный орган согласит-
ся с этим доводом, дополнительная
плата за услугу соединения должна
быть отменена.

Кроме того, у регулятора вызвала
подозрение редкая согласованность
тройки лидеров  при введении допол-
нительной платы за соединение. И
МТС, и «Мегафон» чуть ли не в один
день заявили о введении такой платы
с 1 августа. Хотя доказать факт сгово-
ра в этой ситуации, наверно, сложно.
Кстати, то же самое планировал и «Би
Лайн», но в последний момент пере-
думал и предпринял более гибкий ма-
невр – увеличил плату за первую ми-
нуту разговора,  чтобы избежать пре-
тензий регулятора за введение допол-
нительной платы за услугу соединения

и одновременно обеспечить себе ста-
бильный доход. Ведь статистика пока-
зывает, что продолжительность боль-
шей части разговоров по мобильному
телефону укладывается как раз в одну
минуту.

Как отметил президент «Ассоциа-
ции-800» Юрий Домбровский, «своими
действиями лидеры рынка сотовой
связи ущемляют более мелких опера-
торов, препятствуя развитию свобод-
ной конкуренции.  Это идет вразрез с
российским законодательством». На-
сколько случайна согласованность
действий лидеров рынка и насколько
«вынужденны» предпринимаемые ими
меры по изменению тарифов, можно
только предполагать, факт сговора до-
казать весьма сложно, отмечает он.

Тем не менее, подозрение о сговоре
крупнейших игроков сотового рынка
возникло и у антимонопольных орга-
нов. ФАС направило им запросы, что-
бы выяснить,  были ли действия опе-
раторов заранее спланированными.

В отличие от крупнейших компаний,
более мелкие операторы не стали
предпринимать столь кардинальных
мер. Поволжский СМАРТС, например,
считает, что плата за звонки с мобиль-
ного телефона может взиматься или

фиксированно за каждый зво-
нок, или по времени разговора,
как это принято во всем мире,
где применяется CPP.  Минин-
формсвязи также не видит ос-
нований для основательной кор-
ректировки тарифов сотовых
компаний и значительного повы-
шения стоимости услуг исходя-
щей связи с введением CPP.

По сообщениям
Мининформсвязи РФ.

С сегодняшнего дня началась
ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА

на районную газету «На земле
троицкой» на 1 полугодие 2007
года. Льготная – значит, по цене
текущего полугодия – 126 рублей.
Срок льготной подписки ограничен, спешите! Вас
ждут в почтовых отделениях и в редакции газеты.




